

*estado autoritario de los Reyes Católicos. (La ciudad de Alcaraz. 1475-1525)"* (Albacete, Artes gráficas Flores, 1979, 73 páginas. Serie I. Ensayos Históricos y Científicos, nº 3.)

Una vieja ciudad, cargada de gloriosa historia, que se debate en desesperados intentos de mantener su autonomía frente al poder, muy superior, de la Monarquía Autoritaria. La represión y las amenazas de lo Reyes y sus corregidores, el establecimiento de la Hermandad y la Inquisición, y la corrupción municipal, acabarán por derrotar a los ciudadanos e integrarlos, ya para siempre, en el engranaje del Estado.

SANTAMARIA CONDE, Alfonso y GARCIA-SAUCO BELENDEZ, Luis G.: *"La Virgen de las Nieves de Chinchilla y su Ermita de San Pedro de Matilla en los Llanos de Albacete.* (Albacete, Artes Gráficas Flores, 1979, 110 pág., y 17 láms. Serie I. Ensayos Históricos y Científicos nº 4.)

Documentado estudio histórico-artístico sobre un tema donde se mezclan tradiciones populares y estudios sobre obras artísticas de primerísima categoría, como la propia imagen de alabastro de la Virgen, obra gótica del siglo XV y su antigua ermita de los Llanos (hoy de propiedad particular), construída al mediar el siglo XVIII, de planta centrada e inspirada en su diseño en el tratado de Arquitectura de Alonso de Vandelvira. En este templo se encuentra la otra gran obra objeto de este estudio, un suntuoso retablo de tipo murciano dentro de la órbita de los Jaime Bort, y que hasta ahora ha pasado desapercibido para todos los estudiosos. En la documentación manejada por los autores se hace referencia a circunstancias históricas que ponen de manifiesto la tradicional pugna entre Albacete y Chinchilla por cuestiones de términos y jurisdicción, así como por circunstancias económicas derivadas de la Feria de Los Llanos.

ROMERO GONZALEZ, Juan: *"La despoblación de la Mancha". (Evolución de la población en Albacete y su problemática actual)* (La Roda, Artes Gráficas Quintanilla, 1980, 114 págs. Serie I. Ensayos Históricos y Científicos, nº 5.)

La provincia de Albacete, como buena parte del territorio nacional, está perdiendo continuamente población, en especial en las dos últimas décadas. En este trabajo se aborda fundamentalmente el problema de la emigración provincial, aunque para estudiarlo con una mayor perspectiva se tratan también diversos aspectos demográficos tales como la evolución y composición de la población, natalidad, mortalidad, estructura y composición por edades, clasificación profesional y, de forma más extensa, las causas y consecuencias del fenómeno migratorio. El trabajo está planteado con la finalidad de que el mejor conocimiento de nuestras características demográficas constituye un elemento más en la línea de una mayor comprensión de la realidad provincial a la hora de arbitrar soluciones.